
 
 

【質問】今年２月にロシアによるウクライナ

侵攻がはじまって、毎日、映像で戦争の悲惨

な状況を目にしている子どもたちに対して、

学校ではどのように扱っているのか。非核平

和宣言都市ときめたつくばみらい市として、

平和を守っていく活動をどのように進めてい

るのかうかがう。 

【答弁】学校では戦争にたいして、どちら

か一方を批判するということがないよう配慮

し、各教科、各分野で扱っている。人道支援

として市が作成したポスターを各学校に掲示

したところ、子どもたちから募金をしたいと

言ってきた例もあり、平和を尊ぶ心情や態度

をはぐくみたい。市は、平成18年に制定し

た「非核平和宣言」の垂幕を７、８月の平和 

 

消費税・インボイス導入ストップ 市長も表明を！ 

 

マイナンバーカードに健康保険証…便利になるの？ 
 

        ウクライナ侵攻のあった今年こそ 

 戦争と平和を考える「平和大使派遣事業」を！ 
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月間に掲げ、市民の行う平和活動を後援して

いる。 

【質問】若い世代が、戦争の悲惨さを知り、

平和を守っていく大切さを知ってもらうため

に原水爆禁止運動や平和行進などの歴史につ

いても広報で触れていただきたい。近隣の市

町村では、小中学校の子どもたちに原爆の爪

痕が残る広島や長崎に平和大使として派遣し

ているが、つくばみらい市でも始めてはどう

か。 

【答弁】一部の児童生徒たちのみの訪問だけ

でなく、全児童生徒がオンライン等で被爆者

の体験談を聞いたりするような活動をしてい

きたい。 

 

 

【質問】自分自身が７５歳になって、この

まま自宅でいつまで生きて行けるのかが現実

問題となってきている。市の対策に空き家発

生予防策をもっと積極的に取り入れてほし

い。 

【答弁】市の一人暮らしの高齢者は820人

ほど、その中で633人の方が持ち家を所有

している。亡くなったり施設入所によって空

き 

 

 

 

「無料法律・お困りごと」の相談にのってい

空き家対策は 空き家の発生予防こそ大切 

 家になってから、適正管理や利活用を進め 

るだけでなく、空き家になる前の予防策も検

討していきたい。介護福祉課 

や地域包括支援センターと 

連携して、エンデイングノ 

ートの内容を広げていくこ 

とやセミナーや相談活動な 

どの強化を検討していく。 

 

 

 

 

 議会報告会  １１月５日（土） 

 みらい平コミュニティセンター  １０：００～ 

 谷井田コミュニティセンター   １４：００～ 

       どうぞ、お気軽にお越しください。 

  

【質問】来年 10月から消費税インボイス

制度が導入されます。消費税納入者は仕入れ

先に払った消費税はインボイス（適格請求

書）で差し引きます。売り上げ 1千万円以下

だった免税者は課税者登録をしなければイン

ボイスは発行されません。これまで免税者だ

った農産物直売所への出荷者、請負事業者、

シルバー人材センターの請負事業等市内事業

者への影響はどうなのか。 

【答弁】インボイス登録をしなければ取引に

影響が出ると想定されることから状況を注視

していく。商工会で事前準備や対策講座を開

催している。大手の飲食・小売り店と取引が 

ある農業者は取引先との協議が必要になると 

 

思う。 

【質問】シルバー人材で請負で働く方の年平

均賃金は約 48万円。制度導入で課税者にな

ると約 1か月の給料が消費税に消えます。日

本商工会議所等多くの関連団体が実施延期や

中止を求めています。市長も来年度実施を凍

結し、再度国会で審議をするよう求める表明

をしてはどうか。 

【市長答弁】表明は考えてはいない。国会で

十分議論がされた制度であると認識してい

る。インボイス制度に対するということでは

なく、事業者が困っているときには側面から

の支援は考えられる。 

 

 

 

 

【質問】政府はマイナンバーカードに健康保

険証を入れればポイント 7,500 点を付与する

と宣伝し普及していますが、どんなメリット

があるのか。 

【答弁】高額医療学適用認定証がなくても窓

口で限度以上の支払いが不要になる事や医療

機関が個人の医療関係情報を共有し、高質な

医療が受けられる、手続きなど行政の事務負

担が軽減される。 

【質問】マイナンバーカードでの受付を始め

ているの医療機関は 25％程度といわれていま

すが、市内、近隣ではどのくらいなのか。 

【答弁】市内は医科 2・歯科 7施設、薬局は 7

施設で、つくば市では医科、歯科、薬局合わせ

て 142施設、守谷市では 26施設、守谷市では

26施設、常総市は 18施設、取手市は 38施設

です。 

【質問】まだまだ、カードは使えない医療機関

のが多い。紛失したり、更新を忘れたり、本人

認証が困難だったりすれば、便利だと云っても

安全弁は紙の保険証である。個人の病歴に関す

る情報は最もプライバシー情報である。安全な

保護策の確立されない中では漏えいや不正使

用等不安は払拭できない。そういう心配はない

のか。 

【答弁】個人情報に関しては十分な措置がなさ

れているので、憂慮することはない。 
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２０２２年度 第３回９月定例議会開催 （８月３１日から９月２２日） 

９月議会は市長・市議会議員選挙の選挙運動用自動車の使用・ポスタービラの作成の公費負担

に関する条例の改正や職員の育児休業等に関する条例、令和４年度一般会計・国保、介護など特

別会計等の補正予算と令和３年度各会計の決算認定が賛成多数で可決されました。 

10 月 7 日の臨時議会ではコロナ禍や物価高騰による低所得世帯や農業支援などへ特別給付金

支給が可決されました。 

 令和3年度の一般会計はコロナ禍による税

収が減少する予算を組みましたが、市民税が

前年度並みに回復したことやふるさと納税の

増額、また、国の交付税の追加などで歳入は

当初予算より約 47 億４千万円多く、歳入決

算は２６０億７千万円、歳出は２５１億５千

万円で翌年繰り越しは５億４千万円。財政調

整基金残高は 16億円増え 37 億円に。 

 第６波のコロナ対策は５１事業、事業費は

１８億８千万円で、財源は98.4％が国の負担

と地方創生臨時交付金。市の負担はわずか

1.6％の約 3 千万円で済みました。財政的に

は感染拡大防止のために市独自で PCR 検査

の実施は可能だったと指摘。 

 親子まるまる支援や高校生までの医療費助

成など子育て支援が前進しましたが、もう一

歩踏み込み、こどもの窓口医療費ゼロに拡大

してほしかった。 

 

 

 

福岡工業団地整備に続き、スマート IC周辺

は組合土地区画整理事業で開発計画、ワープ

江戸周辺開発の基礎調査が行われるなど開発

ラッシュです。 

 市民の暮らしはコロナ禍や物価高騰で借入

を余儀なくされている方も少なくありませ

ん。市税の滞納差し押さえの増加、令和元年か

ら令和 4 年 9月までに社会福祉協議会の生活

支援貸し付けは延長・再貸も合わせて８７８

件、貸出総額は３億４６９５万円になり、返済

も始まっています。 

 今こそ、地方自治体は住民の暮らしを守る

役割が求められています。 

 暮らし優先の市政を求めて日本共産党は決

算認定に反対しました。 

  

 

 マイナンバーカード普及のために、今年

11 月 1日から令和 6 年 3 月末の間、コンビ

ニエンスストアーでマイナンバーカードを使

って住民謄本や印鑑証明書、課税・所得証明

書などを取った場合、手数料を通常の２００

円から１００円に減額する特例が可決。共産

党はマイナンバーカードを持っている人と持

っていない人の間に不公平性が生まれること

から反対しました。 

 令和 3 年度の国保加入者は 6,404世帯、

10,018 人で前年度より 80 世帯、261 人

減少。令和 3 年度は黒字の約 3 億５千万円

を基金に積み立て、基金残高は約 11億 1千

万円に膨らみ、1年分の国保税を超えました。

「基金を使って国保税を引き下げて被保険

者に返すべき」と主張してきましたが、令和

３年度も引き下げはしませんでした。令和 4

年度に保険税算定方式の改定で平等割が廃

止となり、全被保険者の保険税が引き下げと

なりましたが、多額な基金は 1円も使わずそ

のまま残しています。 

 基金を使えばもっと大幅な引き下げがで

きたはずと決算に反対しました。 
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安倍元総理の「国葬」に反対 

9 月 27 日国会前 

 ９月２７日、国会に諮らず閣議決定で決めた国葬が日本武道館で行われました。各種世論

調査では「反対」が過半数を超えました。 

日本共産党市委員会と議員団は９月６日に市長・教育長に国葬日に半旗掲揚しないよう、

特に教育関係には政治を持ち込まない原則を守ることを要請しました。しかし、茨城県内で

学校に半旗を掲揚したのはつくばみらい市と笠間市だけ。つくばみらい市の異常さが際立つ

結果になりました。国葬の時間帯に日本共産党は２か所のカスミ前で抗議宣伝をしました。 

 

  

令和 3 年度一般会計決算   今こそ、暮らし応援の市政優先を！ 

江尻加那 山中たい子 佐野太一 


